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小朋友，夏天来了！

紫薇在风里点头笑，绣球

花鼓着脸蛋像棉花糖，荷花从

池塘里探出头，大大的向日葵

排成队，抬头看着太阳不眨眼。

空气里有蝉鸣，也有一种说不

出的热热的勇气。

这一期，我们带你去听一

些悄悄话——

有的是天地的规律说的，

比如“白天最长的那一天，就

叫夏至”；有的是古人说的，比

如“欠债还钱，不管有没有借

条”；还有的是孩子说的，“老

师，我以前做错了，现在改还

来得及吗？”

我们还遇见一尊双头佛

像，静静立在时光中不语，却

用两张脸告诉我们：那是两颗

敬佛的真心，被神迹永远铭记。

夏天是万物生长的季节，

有人正在长高，也有人在悄悄

长出善良、诚实、勇敢这些心

里的光。

希望你翻开这一期《慧声》

时，也能听见一声温柔的悄悄

话，是这个世界对你说的，也

是你对自己的回答。

夏天的悄悄话

慧
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在最长的白天里，认识夏至

每年的6月21日左右，就

是中国传统节气中的夏至啦！

夏至那天，大自然很热闹！

你知道“夏至”是什么意

思吗？“至”有“最”的意思，

夏至就是夏天阳光最强、白天

最长的那一天。从这天开始，

天气会变得更热，太阳高挂在

天上，几乎正对着地球的北回

归线。在中国的“二十四节气”

里，夏至是第十个节气。它告

诉人们：真正的夏天到了！

在很久以前，人们用眼睛

看、用耳朵听，就能发现夏至

来了。他们看到田野里的庄稼

长得飞快，果树开始结果，很

多动物也变得特别活跃，就知

道，时间已经来到一年中大地

最有生机、最热闹的时候啦！

不过也有一个小变化，从

夏至这天开始，虽然天气还在

变热，但白天会一点点变短，

黑夜会慢慢变长。这是因为太

阳的位置开始往南边移动了。

古代人怎么过夏至?

在几千年前的周朝，人们

就已经很重视夏至了。冬天的

时候，人们会祭拜天上的神；

而到了夏至，人们会祭拜大地

的神，希望庄稼不被虫子吃、

不闹饥荒。古人相信，如果人

们尊重天地、顺应自然，就会

得到平安和丰收。他们把这一

天当作特别的日子，有时还会

在湖边举行仪式，在祭坛上演

奏乐曲，向大地神祈求平安。

古代的医生说：“冬至一阳

生，夏至一阴生。”意思是：冬

天的时候阳气慢慢开始升起，

而夏至这天，阳气最旺，阴气

也悄悄开始出现了。古人认为，

人体顺应四时阴阳就不会生

病，这是中国古代医学“天人

合一”的阴阳消长规律的观点。

从这里可以看出，中国古代的

人们是将人体、生命和宇宙融

合为一体去探索和认识的。

夏至，是夏天的“正中间” 

夏至像是夏天的“正中

间”。过了这天，虽然天气还热，

但我们已经悄悄往秋天走去

啦。你有没有注意到，太阳升

得没那么早了，天也黑得更快

了？这就是夏至之后的变化。

所以，夏至不只是一天，

它是一年中很特别的一个“转

折点”。它让我们认识到，大

自然一直在变，四季也在交替，

而我们要学会顺着节气生活，

顺天而行，这样就会有一个健

康的作息和生活习惯。

今年的夏至，你打算怎么

过呢？是去晒晒太阳？吃点清

凉的水果？还是在家里画一幅

“夏天的样子”？不管怎样，愿

你在这个夏至，阳光满满，心

情灿烂！慧
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我拍过真的火，也看过假的火

我曾经是一名新闻摄影

师，后来成为一名职业电影摄

影师、灯光师，在北美从业十

几年。

题图是我去年拍摄的一部

纪录片的场景。纪录片讲述了

几栋房屋遭受火灾后，屋主在

向保险公司寻求赔偿过程中发

生的故事。

看到照片上这满目的焦黑

废墟，心中感叹水火无情。但

说到火，我脑中不禁浮现出一

桩令人难忘的与火有关的往事。

那是2001年的除夕，央

视新闻突然间铺天盖地报导有

五人在天安门广场“自焚”的

新闻，并且声称是法轮功学员

蝗虫不入境

很久很久以前，在东汉章

帝的时候，河南这个地方有一

年闹了蝗虫灾害。很多农田里

的庄稼都被蝗虫吃光了，农民

们非常着急。

可奇怪的是，中牟县的庄

稼却完好无损，连一只蝗虫都

没有飞进去。听说了这件事后，

河南的最高官员袁安感到非常

吃惊，立刻派人去调查原因。

被派去的官员和中牟县的

县长鲁恭一起走进田地查看。

果然，田里的庄稼绿油油的，

长得非常好，连虫咬的痕迹都

没有。

他们走累了，就坐在一棵

大桑树下休息。这时，一只野

鸡从树上扑棱着翅膀滑下来，

落在不远处一个正在玩耍的小

男孩身边。官员看到后，问他：

“你为什么不去捉它呢？”

小男孩回答说：“野鸡快要

孵小鸡了，怪可怜的！”

官员听后十分感动。回去

后，他向袁安汇报说：

“虫子不入境，德及禽兽，

童子有仁心。这就是中牟县与

别处不同之处。”慧

这是一场被称为“突发事件”的新闻，却被央
视呈现得像一部精心拍摄的剧情片。从高空长
镜头的构图，到稳定的三脚架运镜，再到布景
和演员的配合，无一不透露出“预设”的痕迹。
作为职业摄影师，我很清楚，这种级别的拍摄
绝不是“刚好在场”，而是“事先准备”。

图 1：作者拍摄的一部纪录片的场景，几栋房屋遭受火
灾后满目疮痍的焦黑废墟。（摄影：艾文）

故事一则
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所为。

精心设计的画面

从一位职业摄影师的角

度，通过这短短几分钟的影片，

我可以解读出许多我熟悉的电

影拍摄手法。镜头语言说白了

就是用镜头讲故事。导演和

摄影师通过一系列的画面向观

众讲述一个故事。而通过这些

精心设计的画面，观众能够感

受到拍摄者想表达的内容和情

感。一位富有经验的导演能巧

妙地运用镜头，将观众引入故

事情境，使他们能够跟随导演

的思绪融入其中。

这部央视影片的开头就

是一个从高处拍摄的镜头。这

名拍摄者明显是找了一个制高

点，这是个完美的拍摄角度，

用来告诉观众事情发生的地

点。试想，如果是在平地上拍

摄，画面很难如此一目了然。

央视的拍摄者在拍摄了足

够的远景画面后，摄影机镜头

慢慢拉近。从这个稳定程度，

不难看出，摄影机是放在三脚

架上拍摄的。而在面对这类突

发性事件时，摄影师一定会手

持摄影机，因为当摄影师拿出

三脚架，打开之后，再把摄影

机放上去的过程，也许就已经

错过了很多关键时刻；同时，

手持拍摄可以保持摄影机的灵

活机动。

剧本的情节

好莱坞大片《拯救大兵瑞

恩》里，导演斯皮尔伯格为了

追求战地摄影的真实效果，在

诺曼底登陆这场戏的拍摄过程

中，就有意让摄影机晃动，来

模仿战地拍摄的现场效果。

然而拍摄天安门“自焚”

的这名摄影者的操作却如此从

容，看起来他很清楚这场戏会

怎么演下去，这个机位需要拍

摄到什么画面，丝毫没有怕错

过突发事件画面的紧迫感。

切换到另一个机位的画

面，假法轮功学员王进东盘着

腿喊口号的镜头。

央视的这个布景中，开始

是全景，目的是为了让观众看

到他在“打坐”（但是这个姿势，

和中共部队的军人盘腿坐姿是

一样的，跟法轮功学员盘腿打

坐的姿势却不同）。

随着镜头拉近，王进东开

始喊口号，与此同时，后面的

武警拿着灭火毯悠闲地等着，

等待演员表演完毕之后，把灭

火毯扔在他头上，假装灭火。

两位演员的动作与镜头推进配

合得天衣无缝，显然是为了突

出扮演者那句‘我是法轮功学

员’的台词。

而在真正的火灾现场，消

防员都是争分夺秒，哪有等被

火烧着的人喊完口号再灭火

的？王进东这位演员，号称双

腿夹着的雪碧瓶是用来装点燃

自己的汽油的，而他脸上烧得

黑乎乎一片，却和那碧绿色、

毫无损伤的雪碧瓶形成了刺眼

的对比。这个片子里的穿帮镜

头实在是太多太多了。

为被中共愚弄的同胞心生感伤

作为普通电影，后期制

作完成后的发行时间也极为讲

图 2：央视报道天安门“自焚”事件的视频截图

图 3：自焚录像中“王进东”的裤子、棉衣烧烂烧黑，
但是他两腿间的绿色雪碧瓶却不变形、不变色。（纪录
片《伪火》中的视频截图）
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究，这决定了收视率与票房。

央视自焚这部影片的制片人也

堪称是“用心良苦”，由于面

对的观众是所有中国人，所以

这部戏选择了在除夕这一天上

演，最大程度上激发沉浸在节

日幸福感中的人们的同情心，

来产生对法轮功的抵触情绪。

“自焚者”包括小女孩、大学

生——老弱妇孺全占上，让你

的心都抽紧、愤怒地不能自已，

让这起事件成为2001年那个

中国新年家家户户团聚过年时

都在谈论的话题。

虽然已是尘封往事，但当

年这个编造出来的央视“新闻”

播出后，确实欺骗了很多单纯

善良的中国人。我身边的普通

人提及法轮功时那种恐惧、厌

憎的扭曲表情，让我为那些仍

被中共愚弄的同胞心生感伤。

结语

中国人的根，扎在中华

五千年文明之中，而五千年文

明的核心，是儒释道精神，是

修炼的文化。中共在窃取政权

后，通过文化大革命、篡改教

科书等手段，不断地把承载于

中国人血脉中的传统文化因素

剔除掉，用共产党的假恶斗基

因去填充。而法轮功是一门博

大精深的古老修炼功法，教人

按真善忍去做人、返本归真。

中共残酷消灭法轮功，因为人

们随着自己内心向善的渴望而

动，人传人，法轮功修者日益

增多，令中共感到极大的妒忌

与威胁。

同学们，如果你也曾在电

视上，或者教科书里，或者老

师的口中，了解到所谓的“天

安门自焚”事件，希望你已经

用自己的智慧找到了真相。无

论身体是否在中共的控制之

下，当剔除了中共塞给我们的

谎言宣传，我们的心就是真正

自由的。慧

我有一只大眼睛

我是一个小学三年级的学

生，从2020年开始，我就开

始修炼法轮大法了。下面我来

讲讲我得法后的经历吧。

一年级寒假的第一天，妈

妈带我去参加一个讲真相的交

流会。走在路上，我忽然看到

天上有位特别高大的佛，他穿

着金黄色的袍子，发出闪亮的

光，还对我慈祥地微笑。后来

我学了法才知道，那是师父！

那个寒假，我常跟着妈妈

去学法。同修们在一起读《转

法轮》，虽然那时我很多字不

认识，但我会在心里一边听，

一边跟着他们默默念。妈妈和

小姨去讲真相的时候，我就在

旁边帮忙。有一次我们走了整

个下午，我一点也不累，虽然

是冬天，我还觉得全身暖暖的。

后来，师父安排我认识

了一个跟我年纪差不多的小朋

友。他也修炼，于是我们每个

星期五晚上都会一起学《转法

轮》。过了一年多，我们就能

像大同修那样流利地读书了。

他真的很棒，能背很多《洪吟》

里的诗，我也学着他，开始背

《洪吟》。

有一次，我们一大群人在

一起炼功。我第一次抱轮坚持

了一小时，快结束时，我看到

师父的法身在对我点头，我感

动得流下了眼泪。

修炼以前我很爱面子，别

人说我几句我就不高兴，还偷

偷哭。可学了《转法轮》后，

我明白修炼就是要去掉这些执
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著心，现在同学说我、老师批

评我，我都能安静听完，不再

生气了。

我以前还很胆小，总做噩

梦。现在我胆子大多了，几乎

不做噩梦了。有一次有男生打

我，我记住师父说的：“打不还

手，骂不还口” （《转法轮》），

我虽然哭了，但还是忍住了没

有还手。这个过程中，我发现

了自己的怨恨心，一直在排斥

这个怨恨心。有一天，我看到

这个怨恨心在我的空间场里乱

跳舞，我求师父帮我，它就化

成了一股烟。

2022年底，我看到自己

的前额部位出现了一只巨大的

眼睛，我知道了这是师父给我

开天目，送了我一只大眼睛。

前段时间，妈妈老是爱看

手机。在她看手机的时候，我

看到家里来了一个小丑，长得

十分可怕，脸白得像涂了白漆，

一只闭着的眼睛上画着大红

叉，另一只睁开的眼睛瞳孔是

血红色的。我和妈妈说了以后，

妈妈哭了，她说以后改，不玩

手机了，要和我一起好好修炼。

我有一个心愿，也想学会

讲真相救人，想做一个合格的

大法小弟子，要和妈妈同修一

起在法中归正，在法中精进。慧

我儿子小时候特别调皮，

总是有很多新点子。他在小朋

友中很有“带头作用”，常常

带着大家玩一些新奇又危险的

游戏。老师觉得他很难带，放

学后，常常有别的家长告诉我：

“你家孩子又闯祸了！”

那时候，他爸爸在外地读

书，我一个人带孩子，真的觉

得很累。有时候我也不知道该

怎么办。儿子被老师批评时也

很难过。

其实他是个很善良的孩

子，只是太有精力了，不太会

控制自己。我开始刻意读一些

介绍小孩子心理的书。也想起

自己小时候同样调皮，经常犯

错。我试着用别的方法，比如

带他运动、给他讲故事、培养

他读书。

这些办法有了一点点效

果。但也有新问题：他学什么

我曾想把他送去
草原放养
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像什么。有一次他看了秦始皇

统一六国的故事，回学校就带

同学“打仗”，弄得全班鸡飞

狗跳！

问题一个接一个来，我有

时真的没耐心了，会对他发火，

甚至还打过他。我们的关系慢

慢变差了。

有时候我气得想：“要不把

他送去蒙古草原，让他像小马

一样自由地跑吧，别在家里折

腾了。”

就在我最累、最不知道怎

么办的时候，我开始修炼法轮

大法了。

修炼后，我明白了一个道

理：我太想改变孩子，却没看

到自己也有问题。我开始反省

自己，对儿子说：“妈妈以前太

爱发火了，对不起。我以后要

做个真、善、忍的好妈妈，你

来监督我吧。”

每天，我在家听大法师父

的讲法录音。没想到，有一天

儿子突然说：“妈妈，把刚才的

声音倒回去，我还没听懂‘史

前文化’是什么意思呢！”我

一听，特别吃惊，原来他都在

认真听！

后来，他慢慢变得懂事了。

有一次，他对别的小朋友说：

“我们是修炼人家的孩子，要

和别人不一样。”我听了特别

感动。

有一天，他忽然问我：“妈

妈，你还记得你以前老是发火

吗？”我点点头，说：“当然记得。

要不是我们一起修炼，现在早

就不开心了。”我们都笑了。

现在，他已经长大了。不

但支持我修炼，还会把他知道

的真相告诉别人，劝同学退出

中共的相关组织，做一个勇敢

又善良的人。

这个曾经让我头痛的孩

子，现在让我感到骄傲。我们

母子走过了一段不容易的路，

但我们变得更好了。

2025年5月12日和13日，

加拿大安大略省有四个城市举

行升旗仪式，庆祝法轮大法弘

传世界33周年，也就是第26

届“世界法轮大法日”。到5月

13日为止，安省已经有八个

城市升起了“世界法轮大法日”

的旗帜。

这些城市的市长和议员都

表达了感谢。他们认为，法轮

大法教人向善，对社会非常有

帮助，值得大家尊敬和支持。

布洛克市市长：

升起一面旗，表达一个心愿升起一面旗，表达一个心愿

图：奥里利亚市市长唐·麦克艾萨克与法轮功学员一起庆祝世界法轮大法日

慧
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谢谢你们带来“真、善、忍”

在布洛克市，市长沃尔

特·舒默亲自升旗，还宣布5

月13日是“布洛克市法轮大

法日”。

他说：“法轮大法弘扬‘真、

善、忍’，让人身体健康、心

灵平静，帮助建设更和谐安全

的社会。”

布洛克所属地区的主席约

翰·亨利也写来贺信，赞扬法

轮功学员用善良、宽容让社区

更加团结，帮助人们拥有更光

明的未来。

奥里利亚市市长：

修炼让人身心都变好

在奥里利亚市，市长唐·麦

克艾萨克第五年升旗庆祝法轮

大法日。他在贺信中写道：“法

轮大法来自中国，是一种古老

的修炼方法。通过打坐、做功

法和修心，能帮助人更健康、

更有能量。”

他还说：“通过修炼，学员

能变得更无私、更清醒，也更

平和。即使在中共的打压下，

法轮功学员依然保持着巨大的

善和忍，这让人非常感动。”

奥兰治维尔市市长：

帮助社会更和平

在奥兰治维尔市，市长丽

莎·波斯特也为“世界法轮大

法日”升旗，并宣布每年的5

月13日是奥兰治维尔的“法

轮大法日”。

她说：“法轮大法教人做好

人，超越文化和种族的界限，

帮助我们建立一个和平、宽容、

有同情心的社会。”

达弗林·卡利顿选区的国

会议员凯尔·西贝克也在信中

表示：“许多加拿大人因为炼法

轮大法而身心受益，‘真、善、

忍’正是我们加拿大人所珍惜

的价值。”

剑桥市三年升旗，

议员：你们很了不起！

在剑桥市，这已经是第三

年举行升旗仪式了。省议员布

莱恩·瑞德尔说：“法轮大法影

响了全世界几百万人的生活。

‘真、善、忍’是非常珍贵的

价值，在我们社区也产生了很

大的正面影响。”

他感谢法轮功学员坚持修

炼、传播善良，也希望大家继

续努力，让社会变得更加温暖

与和平。

为什么大家要庆祝法轮大法？

法轮大法，也被称为法轮

功，30多年来启发了世界各地

数以百万计的人，秉持“真、善、

忍”的原则。这些普世价值在

社区中产生深远共鸣，并促进

一个更加和谐与和平的社会。

很多市长和议员都表示：

“法轮大法修炼者让我们的城

市变得更有爱。”他们也希望

更多人了解这个日子，学会用

“真、善、忍”去面对生活。慧

左图：截止到 5
月 13 日，加拿
大安省共有八
座城市通过升
旗仪式庆祝世
界法轮大法日。
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事情不能再发生。我们要一直

捍卫‘真、善、忍’这三个重

要的价值。”

不只是佩里议员，还有很

多其他议员也支持这项法案。

有共和党人，也有民主党人。

他们虽然来自不同的政党，但

都觉得必须帮助这些被中共无

辜伤害的人。

一位叫奥格尔斯的议员

说：“中国政府对法轮功学员做

的事是非常残忍的，我们要阻

止这些人进入美国。”另一位

叫瑞安的议员说：“我感到非常

自豪能支持这个法案，我们必

须保护人权。”

还有一位议员说：“制裁那

些强摘器官的人，是我们的责

任。我们要保护每一个人的尊

严和生命。”

最后，还有一位议员在投

票前说：“我们不能对这样的事

情保持沉默。我们要让那些受

害的人知道，他们没有被忘记，

而那些做坏事的人一定会受到

惩罚。”慧

2005 年 5 月 5 日下午，美国国会众议院一致通过《法轮功保护法案》（Falun Gong Protection Act）。图为：
法案发起人宾夕法尼亚州共和党联邦众议员斯科特·佩里（Scott Perry）在国会大厦投票前发言。

2025年5月5日下午，美

国国会众议院通过了一项重要

的法案，叫《法轮功保护法案》。

这是美国国会第二次通过这个

法案。上一次是在2024年，

也就是上一个国会会期。那时，

这项法案就已经得到了大家的

支持。这次重新提出并再次通

过，说明美国议员们非常重视

保护法轮功学员。

这个法案是由一位叫佩里

的共和党议员提出的。他来自

宾夕法尼亚州。佩里议员说，

这项法案是为了保护那些在中

国受到不公平对待的法轮功学

员，尤其是那些被强迫摘除器

官的人。

佩里议员说，这些法轮功

学员被非法抓起来，被强迫做

苦工，还被酷刑折磨。更可怕

的是，有很多人甚至被强行摘

除身体器官，也就是把他们的

器官拿去移植给别人。这是一

种很严重、很可怕的罪行，被

称为“反人类罪”。

佩里说，这项法案就是要

让美国用法律的力量来惩罚那

些做坏事的人。比如，不让他

们进入美国，冻结他们在美国

的财产，同时要求美国国务院

调查中国的行为，并向大家报

告中国的器官移植情况。

他说：“我们不能再袖手旁

观。我们要勇敢站出来，这种

美众议院再次通过美众议院再次通过
《法轮功保护法案》《法轮功保护法案》
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长大了，真的会变聪明吗？

大家都觉得，人越长大，

学到的知识越多，能力也会越

来越强，对不对？可是科学家

发现，有些本领我们小时候反

而更厉害！

比如，美国和英国的科学

家做了一个特别的实验。他们

请来六个月大的小宝宝、九个

月大的宝宝，还有大人，一起

看一些人的脸和动物的脸（比

如猴子）。结果发现：六个月

的小宝宝能分清每只猴子的

脸，可是九个月的宝宝和大人

却认不出来了！

还有的研究发现，六个月

的宝宝还能听出各种语言的差

别，比如英语、法语、日语等。

可到了九个月以后，他们只听

得懂自己家人平时说的语言，

其他的就听不出来了。

为什么会这样呢？

因为小宝宝的大脑像是一

张白纸，什么都能装进去。但

是，等我们一天天长大，大脑

就开始“选择”只记住我们每

天接触的东西，其他就慢慢忘

掉了。

而且，长大后，我们还会

不断被灌输很多外来的观念。

比如，老师怎么说，电视怎么

讲，大人们怎么做，我们就会

慢慢相信那些事情是对的，不

再问“这是真的吗？”、“这样

做好吗？”这时候，我们的想

法就会越来越像别人，而不像

小时候那样纯真和自由了。

这就像一块干净的白布，

被染上了很多颜色，慢慢地就

看不出它原来的样子。

有时候，我们学了很多知

识，可是看事情反而变得越来

越复杂，越来越容易动气、计

较、伤心，甚至忘了什么是“善

良”“忍让”和“真诚”。

古代有些修炼的人，会静

静地打坐，读圣贤的书，做一

个好人。他们希望让自己不被

外面乱七八糟的观念污染，保

住一颗清净的心，找回原来的

自己。也有人说，这样的人会

变得更有智慧，因为他们的心

是干净的、明亮的。慧
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“老师，那我还来得及改吗？”

我是老师，最近班里来了

两个12岁的男孩，一个叫小

胖，一个叫小凯。上了几次课

之后，我们慢慢熟了。我跟他

们说：“做人最重要的是要做个

好人。”

小胖听了，有点不以为然，

他撇撇嘴，说：“我不信什么‘善

恶有报’。”我没有生气，反而

给他们讲了我爷爷的故事。

爷爷总做好事，活到96岁

我爷爷出生在1908年。

他年轻时找人算命，那人说他

只能活到66岁，结果爷爷一

直活到了96岁！

爷爷说，是因为他一直在

做好事，所以老天爷让他多活

了三十年。他天生善良，看到

别人有困难就想帮一把。有一

次，他在火车站看到一位妇女

坐在地上哭，周围很多人看着，

却没人去管。爷爷走过去问她：

“你怎么啦？”

那位阿姨哭着说：“我本来

要去外地找丈夫，可是钱被偷

了，买不了火车票……”爷爷

对她说：“我不是有钱人，但我

可以帮你买票。等你找到你丈

夫，如果你有能力，就把钱寄

回来；如果没有，就不用还了。”

过了一阵子，那位阿姨真

的把钱寄回来了。

小凯听完，认真地说：“那

看来，真的应该做个好人。”

小胖却笑他：“哈哈，你现在这

样想，等你上大学就会觉得幼

稚了。”

我看着他们，说：“不会的。

做好人，是永远不会错的。”

算命人帮爷爷找回丢失的枪

我又给他们讲了爷爷的另

一个故事。

有一次，爷爷在饭馆吃饭，

把配枪放在桌子上，吃完饭走

了，忘记把枪带走。等想起来

再回去，枪不见了！爷爷急坏

了，问饭店老板，老板却说没

看到。爷爷只好找一个会算命

的人帮忙。算命人说：“拿你枪

的人30多岁，白白胖胖，个

子不高。”爷爷一想：这不是

饭店老板吗！他回去找老板要

枪，老板不承认。爷爷又回去

找算命人，算命人说：“枪就在

鸡窝里。”爷爷又回饭店，去

鸡窝一摸——枪真的在那儿！

这时候，小胖不说话了。

小凯却睁大眼睛：“哇！算命好

神啊！老师，我也想学算命，

我想知道我的未来！”我笑了：

“你为什么想知道未来呀？”小

凯说：“那我就知道会不会考上

大学啦。”

我说：“可你想一想，如

果算命的人说你一定能考上大

学，你是不是就不努力了？那

结果可能反而考不上了。而如

果他说你考不上，你是不是天

天难过？”

小凯点点头。我说：“你不

用算命。你只要做一个诚实、

善良、有责任心的好人，未来

自然会越来越好。”

知错能改，就是好孩子

小凯突然低声说：“老师，

那我以前做过很多坏事怎么

办……”我问：“你做了什么？”

他说：“我说谎、不写作业、上

课也不听讲……”

我看着他，说：“没关系的。

人最了不起的，不是从来不犯

错，而是知道错了就改正。”

他眼睛一亮：“那我还来
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得及吗？”我笑着点头：“当然

来得及！从现在开始做个好孩

子，就最棒了。”

后来我们做练习题，我说

可以用铅笔写，错了能擦掉。

小胖说他没带铅笔，小凯马上

递给他一支，还说：“我要多做

好事！”

下课后，小胖也默默把自

己的废纸和饮料瓶扔进了垃圾

桶。我看着这两个孩子，心里

特别开心。

小小思考：

你相信“做好人有好报”

吗？为什么？

如果你做错了事，你会勇

敢改正吗？

你有没有像爷爷一样，帮

助过别人呢？

参观过敦煌莫高窟的人，

会看到第237窟中，中唐时彩

绘双头佛像。虽历经1000多

年，佛像依然色彩斑斓，形象

逼真，令人敬仰。说起来这还

有一段感人至深的故事呢。

古印度犍驮罗国有两个笃

信佛法的人，都很贫穷。但他

们每时每刻都在想着，多出力

挣钱，实现他们一生最大的理

想——在庙堂中用自己的钱，

彩绘一尊佛像，以此来表达敬

佛的诚意。他们起早贪黑，一

个人干两个人的活，省吃俭用，

就这样辛辛苦苦地过了几年，

各自积攒了一枚小小的银币。

这一天，两个人高高兴

兴地来到庙里，请求一位画工

给他彩画佛像，发抖的手捧着

自己用血汗换来的小银币，对

画工至诚地说：“好心的画工

师傅，我们很早就希望能彩画

一尊佛祖金容，可是，我们总

是穷得衣不蔽体，食不果腹，

这几年靠当雇工攒了一点小

钱。看来，我这一生再也无法

敦煌“双头佛像”的由来

慧
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有更多的积蓄了，就用这两枚

银币请你给我们各自画一尊佛

像吧。”画工想，这两枚连买

颜料都不够啊！怎能画两尊佛

像呢？但是被他们的赤诚所感

动，也就不再讨价还价，答应

了他们的要求。

画工搭上自己的钱，购买

上等丹青，独具匠心地构思，

拿出最高技艺，要把两个穷人

的衷心诚意溶入一幅小小的画

像中。如此一想，他就感到从

来没有像现在如此流畅，佛的

形像从来也没有像现在笔下的

这样逼真，他全神贯注挥笔绘

画，不几天就完工了。看着殊

胜庄严的佛像，竟不敢相信是

自己的手笔，一心为了穷兄弟，

对自己能画出这样庄严的佛像

而感到无限的欣慰。

过了十几天，两个穷人高

兴地来观像礼佛。画工指着他

的得意之作说；“兄弟，这就

是我为你们画的佛像，你们一

定会满意的。”两个穷人看着，

相对而视，不发一言。画工看

出了他们的心理活动，向他们

解释道：“我们都是穷兄弟，我

没贪你们的钱，说实话，两个

银币不够这幅像的颜料钱，更

别说工钱了。我是把我的心意

和技巧都溶化在佛像上了。”

话音未落，奇迹出现了，

只见佛像放射出耀眼的光芒，

形成一轮金色的光环，照亮了

整个庙堂。他们更惊奇的是，

看见佛像在徐徐移动，分成两

个一模一样的佛，交相辉映，

奇彩眩目。过了一会儿，渐渐

地合二为一，定格成为一幅两

个佛头共处一身的奇异妙像，

殊胜无比。画工和两个穷人跪

倒在地，顶礼膜拜。之后，三

个人都皈依佛法，在此庙里出

家修行了。

从此，在这个寺庙，瞻

仰双头佛像的善男信女络绎不

绝，香火常年不断。

春秋战国时越国人范蠡，

字号陶朱公，是越王勾践的谋

士，他的《商训》也称《陶朱

公商经》是中国古代的生意经，

后人尊他为商祖，经营之神。

他花了20多年的时间辅

佐越王勾践复国，功成之后，

却不要任何赏赐，空手离开，

去了齐国。

在齐国，范蠡白手起家做

生意，因为生意做得太好，被

齐王招为相。但是他散尽家财，

归还相印又两手空空地走了，

举家搬到了陶地。在这个地方，

范蠡再次从零开始经营，19

年的时间里，他3次积攒了千

金的财富，又3次把钱财都散

了出去。在他眼里，高官厚禄、

家财万贯都是随手可抛的身外

物，有舍才有得。

一次，范蠡经商资金周转

困难，向一富户借了10万钱。

一年后，富户带着借据出门讨

债，包裹不慎掉到江中，借据

和路费都没了，于是投奔范蠡。

范蠡见他衣衫褴褛，立刻安排

他食宿。即使没有借据，范蠡

不仅连本带息归还欠款，又额

外送他路费。范蠡的仁信之名

广传天下。在日后的经商中，

各富户愿意主动送钱上门，帮

范蠡渡过财政危机。

范蠡经商十分讲究道德和

仁义，他19年之中一再把财

富分给穷人，不为金钱所累， 

是金钱的主人，而不是金钱的

奴隶。真正的财富，是心中有

德，眼中有他人。

范蠡的金钱观

慧 慧
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“翻墙软件”为你打开一片新天新地

你知道吗？你知道吗？
百度和谷歌的最大差别是，百度只允许你看到中

共所允许的信息。谷歌允许你看到你在中国大陆

使用“翻墙软件”之后才能看到的信息。
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